



CONTENIDO

Medicina Veterinaria e Ingeniería Agronómica, programas que iniciarán en la UPTC Sede Aguazul

Así se determinó al suscribirse el convenio entre la Gobernación del Casanare, la Alcaldía de Aguazul y la UPTC.

'Experiencias Pedagógicas Investigativas, para la formación Técnica y Tecnológica'

La Escuela de Ciencias Agropecuarias y Ambientales de la FESAD realizó el seminario 'Experiencias Pedagógicas Investigativas, para la Formación Técnica y Tecnológica'.

UPTC Sogamoso innova en ambientes de aprendizaje activo

La Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia y el Ministerio de Educación Nacional realizan convenio interadministrativo MEN-UPTC 1107 de 2016 para crear ambientes de aprendizaje activo al servicio de la comunidad universitaria, la región y el país.

UPTC promueve mejora académica y curricular

El Consejo Académico de la UPTC y la UNAL, invitan a estudiantes, docentes y demás integrantes de la comunidad universitaria, a dialogar a cerca del proceso de mejora del plan curricular académico .

'Entorno Universitario y una mirada hacia las adicciones'

La Dirección de Bienestar Universitario de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia realizó el foro nacional 'Entorno Universitario y una mirada hacia las adicciones'.

Programa de Licenciatura en Música recibe visita de Pares Académicos

Con fines de renovación de Acreditación de Alta Calidad, el programa presenta los avances y logros según el plan de mejoramiento.

UPTC conmemoró 83 años de la Facultad de Ciencias de la Educación

Durante la conmemoración de los 83 años de la Facultad fue necesario retomar la historia desde 1934, una trayectoria enmarcada en los componentes educativos alemanes impartidos por el pedagogo Julius Sieber, entre otros.

Joven upetecista recibe premio científico, mejor médico interno Pfizer Colombia

El Instituto Científico Pfizer de Colombia otorgó premio como mejor médico interno del país por su promedio académico durante el desarrollo de pregrado y por sus aportes a la investigación científica a Cristian Andrés Pulido Medina, graduado de la UPTC del programa de Medicina.

Medicina Veterinaria e Ingeniería Agronómica, programas que iniciarán en la UPTC Sede Aguazul

La primera fase del proyecto, consiste en poner a disposición un terreno de 8 a 10 hectáreas por parte de la administración municipal de Aguazul, en el predio 'El parque del arroz', más 9.500 millones de pesos que permitirán la construcción de la sede administrativa, el restaurante estudiantil y la cafetería.

La Gobernación del Casanare en cabeza de Josué Alirio Barrera, se comprometió a dar 15 mil millones de pesos, para ser utilizados en la infraestructura y adecuamiento de la Universidad, teniendo en cuenta que ya se tienen construidos unos escenarios deportivos como son: una cancha de fútbol sintética, pista de patinaje, canchas de tenis y piscinas semiolímpicas y recreativas, escenarios que quedarán integrados a la Institución.

Adicionalmente, los escenarios deportivos al quedar integrados a la Universidad, serán sumados a los espacios deportivos que tiene el Municipio y crear un centro de entrenamiento deportivo de alto rendimiento.

Por parte de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, el compromiso es adelantar los trámites del comité de currículo hasta llevarlo al Consejo Superior para la aprobación de los nuevos programas que se ofertarán, no obstante, asume también la parte administrativa, docente, y la dotación del mobiliario.



'Entorno Universitario y una mirada hacia las adicciones'

Situación del consumo de drogas en el país, Lineamientos de Zonas de Orientación Universitaria, socialización de programas en materia de prevención y exposición de experiencias significativas, fueron las temáticas centrales de este foro que congregó a estudiantes, docentes directivos y expertos en el tema, de diferentes regiones del país.

En esta oportunidad se contó con la presencia de la directora de Política de Drogas del Ministerio de Justicia y del Derecho de Colombia, Dra. Jenny Constanza Fagua quien desarrolló la primera ponencia con el tema 'Situación del consumo de drogas del país: datos arrojados consumo en universitarios'. Según Fagua el consumo de alcohol y tabaco ha disminuido, en cuanto al uso de marihuana y LSD cada vez aumenta y afecta a la población por su fácil acceso.



Actualmente el programa de Bienestar Universitario de la UPTC en conjunto con la congregación de religiosos OPAN- terciarios capuchinos lideran estrategias de prevención, mitigación e intervención en el consumo de sustancias psicoactivas con toda la comunidad universitaria. El director de Bienestar Universitario de la UPTC, Padre Juan Antonio Cabra Rocha, al respecto manifestó: "tenemos que esforzarnos por hacer un trabajo articulado, para bordar estas temáticas y sobre todo, conocer el mundo de los jóvenes".

Esta actividad estuvo dirigida a las instituciones de educación superior pertenecientes a la red de Universidades de Boyacá-CODES, y a la red de Desarrollo Humano de Universidades de Colombia ASCUN, profesionales, estudiantes y docentes interesados en tema de prevención de adicciones y promoción de salud mental.

"La Universidad es un espacio para el fortalecimiento humano, el desarrollo de habilidades culturales, deportivas e investigativas, que son la base de los proyectos de vida de los jóvenes", afirmó el Vicerrector Académico de la UPTC, Hugo Rojas Sarmiento.

‘Experiencias Pedagógicas Investigativas, para la Formación Técnica y Tecnológica’

En la instalación de la Jornada Académica se contó con la presencia de integrantes de la comunidad universitaria, directivas, docentes y estudiantes de diferentes instituciones educativas de Boyacá quienes participaron en la conferencia inaugural denominada 'Visiones Globales de Fomento del Espíritu Científico y la Innovación en la Escuela' a cargo del Magister en Educación de la Universidad Pedagógica Nacional, Jorge Enrique Ramírez Martínez.

En esta conferencia se explicaron algunos modelos de educación, entre los cuales resaltan: *LAMAP*, *STEM*, *STEM+A* o *STEAM*, Investigación como Estrategia Pedagógica y Pequeños Científicos, también se enfatizó en la importancia de vincular el arte al aprendizaje y construcción del conocimiento en áreas como la ciencia, ingeniería, matemáticas y tecnología.

Este escenario ilustró experiencias significativas y estrategias pedagógicas para implementar competencias investigativas en el sector agroindustrial y en las instituciones educativas articuladas, igualmente, se llevó a cabo una muestra agroindustrial de productos elaborados por la Tecnología en Procesos Agroindustriales.



Programa de Licenciatura en Música recibe visita de Pares Académicos

El Programa de Licenciatura de Música de la UPTC recibe la visita de los Pares Académicos: Fernando Mora Ángel de la Universidad de Antioquia y Héctor Fabio Gómez Cardona de la Universidad de Caldas, delegados por el Consejo Nacional de Acreditación, CNA con el fin de verificar las condiciones mínimas de calidad de la Licenciatura en Música para la renovación de acreditación de alta calidad.

La apertura de la visita se realizó el 7 de noviembre de 2017 por parte del equipo de trabajo y comité de acreditación del programa que aunó esfuerzos para lograr la evidencia y demostrar los avances durante los últimos seis años, de acuerdo a la acreditación obtenida en 2012 – 2017.



UPTC Sogamoso innova en ambientes de aprendizaje activo

El edificio de Ambientes de Aprendizaje Activo, se encuentra ubicado en la Sede UPTC Sogamoso, al respecto, la Decana de la Facultad, Dra. Mercedes Díaz Lagos menciona que el nuevo edificio cuenta con aulas dotadas con mobiliario y tecnología, los cuales fueron adquiridos con el apoyo financiero del Ministerio de Educación Nacional que aportó la suma de mil millones de pesos y trecientos cinco millones de contrapartida de la Universidad. Los ambientes de aprendizaje activo son espacios que buscan motivar y potencializar la transformación curricular de los programas hacia nuevos enfoques centrados en el estudiante, promoviendo la inclusión, desarrollo de la creatividad e innovación.

La coordinadora del convenio, Dra. Liliana Fernández Samacá, al respecto afirmó: “El propósito de este proyecto es contar con espacios promotores del cambio. Un espacio de aprendizaje activo tiene tres componentes: pedagogía, ambiente y tecnología, los cuales han sido diseñados para satisfacer las necesidades de formación actuales y promover una transformación curricular desde nuevos roles de estudiantes y docentes”.

Estas aulas fueron diseñadas desde la perspectiva del tercer docente, es decir, el ambiente como uno de los ejes fundamentales para aprender y crear nuevo conocimiento. Dentro del convenio se diseñaron cuatro tipos de espacios, denominados: de transición, colaborativos, ideación y enlace.



UPTC conmemoró 83 años de la Facultad de Ciencias de la Educación



En ceremonia académica el rector de la UPTC Alfonso López Díaz, en su discurso destacó “La Facultad de Educación hoy es la más grande e importante de la Universidad, alberga el mayor número de estudiantes y profesores del Alma Mater, produce la mayor cifra de artículos científicos y de reflexión, en, por y para la Universidad, es asidero de un número considerable de grupos de investigación institucionales reconocidos y clasificados.

Lo más trascendente, sus profesores, reconocidos como pioneros locales, departamentales, regionales y nacionales en disciplinas de las ciencias sociales, humanas, del lenguaje, ciencias naturales, químicas y las físicas. Gracias a la Facultad de Ciencias de la Educación se han jalonado procesos de investigación, publicaciones, que sin duda han permitido a otras facultades de la Institución alcanzar respeto y prestigio, en la escena nacional e internacional”.

UPTC promueve mejora académica y curricular

Esta jornada dirigida a la comunidad académica, se realizará los próximos 22 y 23 de noviembre en las instalaciones de la Universidad. En esta oportunidad, se contará con la presencia del director de programas curriculares de pregrado de la Universidad Nacional de Colombia, Luis Eduardo Gallego, quien ha venido trabajando en conjunto con integrantes del Consejo Académico para presentar una propuesta sólida que permita la mejora de los diferentes planes curriculares.

La Universidad Nacional de Colombia, presentó un estudio diagnóstico de las facultades y sedes de la UPTC, encontrando que las estructuras curriculares de los programas académicos deberían ser afines, de tal manera que los estudiantes puedan elegir algunas asignaturas relacionadas con sus aspiraciones profesionales.



Joven upetecista recibe premio científico, mejor médico interno Pfizer Colombia

La actividad responde a la conmemoración del quinto aniversario del Instituto Científico Pfizer de Colombia realizado en la ciudad de Bogotá el 25 de octubre de 2017 en el que 23 estudiantes de Medicina pertenecientes a universidades públicas y privadas del territorio nacional, recibieron el premio a la excelencia académica en pregrado durante el periodo 2016 – 2017.

Actividades como ser miembro de la Asociación Científica de Estudiantes de Medicina de la UPTC (ACEMED UPTC) desde el 2011 cuando ingresó al programa, la participación en eventos científicos locales, nacionales e internacionales en calidad de ponente y ser uno de los creadores de la propuesta del Grupo de investigación de base estudiantil ACEMED UPTC, reconocido por la Dirección de Investigaciones de la Universidad y Colciencias, le permitieron alcanzar este reconocimiento. En la actualidad el Grupo del cual forma parte, cuenta con el apoyo del Dr. Luis Augusto Fajardo y los semilleros de investigación.

